



Estados Unidos y el mundo:
SS.7.CG.4.4
11 de Septiembre de 2001
Lectura #2 Español

Nombre: _____

Fecha: _____



Clarificación dos: Los estudiantes describirán la respuesta global al terrorismo tras los acontecimientos del 11 de septiembre de 2001.

Después de que los terroristas de la red terrorista global de **al Qaeda** estrellaran los aviones secuestrados contra el World Trade Center, el Pentágono y un campo en Pensilvania el 11 de septiembre de 2001; Estados Unidos y el mundo tomaron medidas como respuesta. Estas medidas incluyeron acciones militares, reformas domésticas en seguridad e iniciativas diplomáticas, entre otras.

Una de las respuestas más importantes a los acontecimientos del 11/9 fue la creación de una **coalición** global contra el terrorismo. Esta coalición, compuesta por países de todo el mundo, trabaja para combatir el terrorismo a nivel mundial. Fue esta coalición la que trabajó para llevar ante la justicia a al Qaeda y su líder, Osama bin Laden. En octubre de 2001, Estados Unidos, con el apoyo de algunos de sus colaboradores de la coalición, iniciaron la **Operación Libertad Duradera** e invadieron Afganistán. Afganistán había proporcionado un **refugio seguro** a al Qaeda y había rechazado entregar a bin Laden y a otros líderes a la justicia. Esta coalición también trabajó en conjunto para intentar alterar las redes terroristas de todo el mundo mediante acciones militares, servicios secretos de inteligencia y diplomacia.

Esta **diplomacia** fue muy integral e intentó abordar algunas de las causas principales del terrorismo, ofreciendo ayuda financiera para atender la pobreza, promover la educación y limitar el extremismo político y religioso. Países de todo el mundo también tomaron medidas diplomáticas para intentar cortar la financiación de redes terroristas, implementando nuevas normativas en bancos y **congelando los activos** de personas que proporcionan apoyo a grupos terroristas. Al mismo tiempo, el **consejo de seguridad de Naciones Unidas** aprobó resoluciones para apoyar la lucha contra el terrorismo.

Además del desafío directo contra al Qaeda y otras redes terroristas, muchos países también respondieron a la amenaza del terrorismo global implementando nuevas medidas de seguridad en los aeropuertos. Esto incluye un mayor monitoreo de los pasajeros y nuevas exigencias de escrutinio para subir a un avión o incluso para obtener una licencia de vuelo. Los gobiernos nacionales también aprobaron leyes que incrementaban la vigilancia de ciudadanos y facilitaban detener y procesar a terroristas y limitar su financiación.

Finalmente, la respuesta global al terrorismo tras los acontecimientos del 11 de septiembre de 2001 adoptó una amplia variedad de formas. Esto incluye cambios en políticas a niveles local e internacional para tratar de limitar la financiación del terrorismo y mejorar la seguridad, medidas militares para llevar a miembros de al Qaeda ante la justicia y para eliminar su red terrorista, así como medidas diplomáticas para desarrollar coaliciones contra el terrorismo e iniciativas para limitar el extremismo político y religioso.

Al Qaeda: grupo terrorista islámico extremista responsable de múltiples atentados terroristas globales contra objetivos occidentales, incluidos los sucesos del 11 de septiembre de 2001.

Coalición: grupo de países que trabajan juntos por una causa común.

Operación Libertad Duradera: invasión estadounidense y de la coalición de Afganistán en un esfuerzo por llevar a Al Qaeda ante la justicia y desalojar a los talibanes del poder. Duró de 2001 a 2021.

Refugio seguro: cuando el gobierno de un país garantiza la seguridad de una persona o grupo.

Diplomacia: la labor de mantener buenas relaciones entre los gobiernos de distintos países

congelando los activos: bloqueo de la capacidad de una persona o grupo para acceder a sus recursos financieros

Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas: Consejo de 15 miembros de las Naciones Unidas que tiene múltiples responsabilidades, entre ellas establecer operaciones de mantenimiento de la paz, promulgar sanciones internacionales y autorizar acciones militares.